
 

1) Немецкие согласные гораздо жёстче 
и напряжённее русских.  

     Именно поэтому при произнесении  
     их необходимо “взрывать”. 
 

10) Читай   – L l    всегда очень мягко,  
                           как – ль! 

b, p, w, f, g, k, d, t, z, sch, ch’, ch, st, sp, l 

2) Окончания – r /– er произносятся, как – а 
 
wer, wir, vier, wahr, ihr, sehr, lieber, aber, oder, 
Bruder, Mutter, Vater, Schwester, unser, 
der, meiner, immer 

3) Необходимо произносить “картавое” 
R, r  в начале и середине слова. Звук 
возникает, как при полоскании горла. 

4) Не следует произносить – h  
      в середине и конце слова!  

Rosa, groß, Krause, sprechen, reden, fragen, 
Risiko, reiten, Freitag, prima, Kreide, frei 

Jahre, zählen, wahr, zehn, sah, fehlt, sehr, 
angenehm, Sohn, Floh, fliehen, rauh, froh 

5) Читай – H / – h  в начале слова нежно,  
как будто  дуешь на замёрзшее стекло! 

heute, Heidi, helfen, heiße, Hugo, haben, hier, 
hängen, Haus, Hдnde, hören, heiв, heil, Honig 

6) Читай   – sp /  – st, как   – шп / – шт! 

Sport, spielen, springen, stehen, stellen, Steffi, 
Stadt, stolz, Spaß, sparen, Streit, Straße 

7) Читай   – sch, как   – ш! 
 
schwarz, Schule, Menschen, waschen, falsch 

8) Читай   – ch / – g,  как    – хь 
                           перед – i, – е, – ц, – ь, – д! 

Ich, nicht, Licht, dich, mich, rechnen, sich, richtig, 
schmutzig, wißbegierig, lustig, frech, 
lächerlich, rächen, schüchtern, nüchtern, Löcher, 
tüchtig, süchtig, Abhängigkeit 

9) Читай   – ch ,  как – х 
                                       перед – a, – o, – u! 

Dach, auch, Tochter, macht, noch, doch,  acht, 
suchen, Sache, Tuch, Sucht, lacht, Schlacht 

lachen, faul, klug, lustig, Liebe, leise, Flug, kalt 

11) Читай   – ei, как   – ай! 
 
heiвt, bereit, nein, klein, fleißig, weiß,  frei, 
schreiben, meine, deine, eins, leider, zwei 

12) Читай   – eu   и  – дu, как   – oй! 

neun, Leute, heute, Eule, freundlich, Deutsch, 
freuen, Fräulein, Täubchen, erläutern, euch, 
Euro, Europa, Sträuche, leuchten, Kräuter 

13) Читай умлауты – д, – ц, – ь   верно! 

München, dünn, grün, Göttingen, schön, böse, 
Mädchen, zwölf, Röslein, Möbel, Schröder 

14) В немецком языке гласные звуки   
       бывают долгими или краткими.  
       От долготы или краткости зависит   
        значение слова. 

КРАТКИЕ ДОЛГИЕ 
1) В открытых 

слогах 
legen (le – gen) 
 
2) Перед 

двойными 
гласными 

Staat, Saar, leer 
 
3) Перед 

одиночным – h 
 
Sohn, froh, sehen 
 
4) В сочетании – ie  
 
Liebe, sieben, vier 

1) В закрытых 
слогах 

Lecken (le –cken) 
 
2) Перед      
     двойными         
     согласными 
Kuppel, satt, Sonne 
 
ПРИМЕЧАНИЕ 

 
Закрытый слог – 
это наличие двух 
согласных звуков 
после гласного. 
 
Kälte, Mutter, acht 

15) Читайте данные слова с долгими и   
        краткими гласными! 

sehen, Schule, lustig, Staat, Stadt, Sohn, Sonne, 
ihren, irren, Pflege, Flecke, Sahne, nicht, nie, 
stellen, stehen, Frost, froh, Liebe, Lippe, Anna, 
ahnen, Schi, Schild, Haare, halten, Suche, Suhl 


